

COMUNICADO

POR LA VUELTA DEL PARITORIO DEL HOSPITAL CLÍNICO

(Hospital universitario virgen de la victoria)

DOS MATERNIDADES PÚBLICAS EN MÁLAGA

El motivo que hoy nos reúne y concentra en la puerta del Hospital Universitario Virgen de la Victoria, Hospital Clínico de Málaga, es el de **reclamar el regreso del servicio de Maternidad y neonatología**, el cual hace hoy justo un año fue trasladado por motivo de la pandemia al Hospital Materno Infantil.

La pandemia por el Covid_19 ha provocado muchos cambios en nuestra vida diaria, y los servicios sanitarios han sido los primeros que se han visto afectados y se han tenido que adaptar para atender a estos pacientes. Por ello **el 26 de marzo de 2020**, el Servicio de Maternidad de este Hospital, se trasladó, centralizando toda la asistencia urgente ginecológica y de las mujeres en su embarazo, parto y puerperio en el **Hospital Materno Infantil**. Los profesionales y las mujeres asumimos que nuestro **traslado era temporal y necesario** para poder hacer frente a la situación de desbordamiento sanitario que se estaba sufriendo, y así habilitar espacios y reorganizar servicios.

Pero después de todo un año nuestra situación sigue en el aire, cuestión que crea malestar y disconformidad en los profesionales y a la misma vez desconcierto en las mujeres y familias. En diversas ocasiones hemos remitido escritos a los distintos dirigentes políticos y sanitarios de la Junta de Andalucía sin encontrar una respuesta lógica a nuestra situación, lo que nos hace pensar que ya existe una **decisión tomada y no comunicada abiertamente** de dejar a Málaga con una sola maternidad pública.

Somos **la única maternidad a nivel Nacional que no ha vuelto a su actividad asistencial**, cuando la situación de pandemia que provocó nuestro traslado ha mejorado ya en dos ocasiones, y en esta última el H. Clínico ya cuenta con la ampliación de sus instalaciones de UCI.

Vemos que, aprovechando este momento tan excepcional, se están tomando decisiones opacas, con falta de transparencia, que se intentan justificar por la pandemia, pero que tienen otro trasfondo que no acabamos de entender.

Es importante reflexionar que **se pretende dejar a esta ciudad con una sola maternidad pública**; mientras que otras provincias andaluzas como **Granada** con la mitad de población tienen 2 maternidades o **Sevilla** con solo 100.000 habitantes más que Málaga tiene 3.

Y si esto se produce se va a mermar el **Derecho de las mujeres malagueñas a elegir la maternidad en que desea ser atendida**, y así se está disminuyendo una cartera de servicios que ya existía de un centro en concreto y eso nunca es un aumento en calidad asistencial.

Con la centralización de servicios también se **disminuye la accesibilidad** (sobre todo para las mujeres del Valle del Guadalhorce, Torremolinos y Benalmádena).

Para tomar decisiones como cerrar un paritorio hay que tener en cuenta entre otros aspectos el **crecimiento poblacional** que tienen las zonas que abarca nuestro hospital, que va a ser importante en los próximos años, sobretodo en la costa del sol y la **proporción de mujeres en edad fértil**, que en la zona de los pueblos del valle de Guadalhorce es muy superior a la media del resto de la provincia y la capital.

Además, no se está valorando el trabajo profesional de un servicio referente, en cuanto a la humanización y calidad asistencial; por su atención en el parto humanizado, contacto piel con piel, no separación madre-hijo/a y lactancia materna. Desde el año 2015 se trabaja para conseguir la **acreditación de la IHAN**, proceso de 4 fases, donde ya tenemos concedida la **fase 2**.

En 2018 el H. Clínico tenía **el índice de lactancia más alto de todos los hospitales públicos de Andalucía**, un 92,82% y en 2019 el Contacto Piel con Piel fue superior al 80%, datos que se mantenían hasta nuestro traslado. La remodelación y actualización tecnológica de nuestro paritorio **hace tan solo 10 años** y que actualmente está cerrado, se realizó en favor de este tipo de asistencia de calidad y no deberían ser usados para otro motivo.

Manifestamos que es necesaria la vuelta del área de maternidad y neonatología al Hospital Clínico, por **considerar que la salud sexual y reproductiva de las mujeres y la calidad en la asistencia del sistema sanitario público de Andalucía son temas prioritarios que debemos proteger**. Y así también lo reconoce la población malagueña, ya que por ahora tenemos el apoyo de más de 30 asociaciones y colectivos, junto a ayuntamientos de los pueblos, sindicatos profesionales y organizaciones políticas que también reclaman nuestro regreso.

Es por eso, que también iniciamos hoy una recogida masiva de firmas por la vuelta del Paritorio del Hospital Clínico, **apostando por una sanidad pública para las mujeres de Málaga, donde la libre elección de centro vuelva a ser una realidad, asegurando una mayor oferta asistencial**.

Málaga a 26 de marzo 2021

APOYOS AL COMUNICADO

ASOCIACIONES:

1. **ASOCIACIÓN ADAEC. ASOCIACIÓN DE AFECTADAS DE ENDOMETRIOSIS CRÓNICA**
2. **ASOCIACIÓN ANDALUZA DE MATRONAS**
3. **ASOCIACIÓN ANDALUZA DE APOYO AL DUELO PERINATAL. MATRIOSKAS**
4. **ASOCIACIÓN BERENICE.** Puerto de la Torre (Málaga)
5. **ASOCIACIÓN CÍRCULO DE MUJERES ALQUIMIA.** Benalmádena
6. **ASOCIACIÓN DE MUJERES ALHAMUR.** Alhaurín El Grande
7. **ASOCIACIÓN DE MUJERES AMATISTA.** Coín
8. **ASOCIACIÓN DE MUJERES DE CASARABONELA ALMENA.** Casarabonela
9. **ASOCIACIÓN DE MUJERES DE CASTILLA Y LEÓN DECAR.** Cártama
10. **ASOCIACIÓN DE MUJERES “EL EMBRUJO”.** Málaga
11. **ASOCIACIÓN DE MUJERES FEMINISTAS TOMANDO PARTIDO.** Málaga
12. **ASOCIACIÓN DE MUJERES KARTIO.** Málaga
13. **ASOCIACIÓN DE MUJERES LA LUCIÉRNAGA CON LUZ PROPIA. GRUPO DE APOYO A LA LACTANCIA MATERNA.** Marbella
14. **ASOCIACIÓN DE MUJERES LA LUCIÉRNAGA CON LUZ PROPIA. GRUPO DE APOYO AL DUELO PERINATAL** Marbella
15. **ASOCIACIÓN DE MUJERES FEMINISTAS M^a CAMBRILS.** Coín
16. **ASOCIACIÓN DE MUJERES NEREA.** Alhaurín El Grande
17. **GRUPO ALAS. AUTORAS POR LA LITERATURA Y LAS ARTES.** Málaga
18. **ASOCIACIÓN DE MUJERES PROGRESISTAS Y EMPRENDEDORAS DE TORREMOLINOS “MAINAKE”.** Torremolinos
19. **ASOCIACIÓN DE MUJERES UN DÍA DESPUÉS.** El Borge
20. **ASOCIACIÓN EGERIA DESARROLLO SOCIAL.** Málaga
21. **ASOCIACIÓN FEMINISTA DE RONDA Y LA SERRANÍA. RONDAFEM.** Ronda
22. **ASOCIACIÓN HAY UN LUGAR. GRUPO DE APOYO AL DUELO PERINATAL.** Málaga
23. **ASOCIACIÓN MAREA BLANCA.** Málaga
24. **ASOCIACIÓN PLATAFORMA PRO DERECHOS DEL NACIMIENTO.** Arroyo de la Miel
25. **ASOCIACIÓN RECREATIVA CULTURAL Y SOCIAL DE VECINOS (ARCUSVES).** Churriana
26. **ASOCIACIÓN SECRETARIA DE LA MUJER. CCOO.** Málaga
27. **ASOCIACIÓN SOCIO-CULTURAL MUJERES DEL PALO.** Málaga
28. **CONFEDERACIÓN ANDALUZA VECINAL. CONAVE**
29. **CONFEDERACIÓN ESTATAL DE ASOCIACIONES VECINALES**
30. **FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE MUJERES DE LA AXARQUÍA INTERIOR “ LA MAROMA”**
31. **FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE MUJERES SIERRA DE LAS NIEVES.**
32. **FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE VECINOS SOLIDARIDAD.** Málaga
33. **FEDERACIÓN FEMINISTA GLORIA ARENAS.** Málaga

- 34. **FEDERACIÓN PROVINCIAL DE ASOCIACIONES DE MUJERES ÁGORA.** Málaga
- 35. **GRUPO DE APOYO A LA LACTANCIA MATERNA CRIEM.** Málaga
- 36. **GRUPO DE APOYO A LA LACTANCIA MATERNA IPET.** Málaga
- 37. **GRUPO DE APOYO A LA LACTANCIA MAMISOL.** Benalmádena.
- 38. **MAMARAMANDO. GALM Y CRIANZA RESPETUOSA.** Antequera.
- 39. **ASOCIACIÓN DE MUJERES DE PUNTOS SUBVERSIVOS.** Puerto de la Torre. Málaga

AYUNTAMIENTOS:

- 40. **AYUNTAMIENTO DE ÁLORA.**

ORGANIZACIONES POLÍTICAS:

- 41. **IZQUIERDA UNIDA MÁLAGA**
- 42. **IZQUIERDA UNIDA.** Corporación local de Álora
- 43. **PODEMOS MÁLAGA**
- 44. **PSOE MÁLAGA**
- 45. **VERDES EQUO (ANDALUCIA)**

SINDICATOS PROFESIONALES:

- 46. **CGT**
- 47. **CSIF**
- 48. **FEDERACIÓN DE SANIDAD Y DE SECTORES SOCIOSANITARIOS DE ANDALUCÍA. CCOO**
- 49. **SINDICATO DE ENFERMERÍA MÁLAGA. SATSE**
- 50. **SINDICATO DE TÉCNICOS DE ENFERMERÍA. SAE**
- 51. **SINDICATO MÉDICO MÁLAGA**
- 52. **UGT MÁLAGA**

ASOCIACIONES Y COLECTIVOS



Grupo de apoyo a la Lactancia Materna



Grupo de apoyo a la LM Marbella



Asociación Feminista de Ronda y La Serranía

Asoc. Mujeres kartio Málaga



Asociación andaluza de apoyo al duelo perinatal



Grupo de apoyo al duelo por la muerte de un hijo Marbella



Alhaurín El Grande



ASOCIACION CÍCULO DE DE MUJERES ALQUIMIA. Benalmádena



ASOCIACION DE MUJERES ALHAMUR. Alh. el Grande

ASOCIACION DE MUJERES DE CASTILLA Y LEÓN DECAR. Cártama

AYUNTAMIENTOS



Excmo. Ayuntamiento de Álora

ORGANIZACIONES POLÍTICAS



Corporación
local de Álora

SINDICATOS PROFESIONALES

